## Martes 13 de septiembre de 2016

Última modificación 13.09.2016

El Financiero Bajan burocracia los 3 niveles de gobierno

ZENYAZEN FLORES Los recortes presupuestales y las medidas de austeridad aplicadas por la presente administración, implicaron la cancelación de 122 mil plazas en los tres niveles de gobierno (Federal, estatal y municipal) en el periodo 2013-2016. En el segundo trimestre de 2013 la población ocupada en el gobierno fue de 2 millones 383 mil 900 personas, mientras que en igual periodo de 2016 disminuyó a 2 millones 261 mil 500 personas. Eso significó una reducción de 122 mil 400 plazas ocupadas en el gobierno, de acuerdo con datos del Anexo Estadístico del Cuarto Informe de Gobierno realizado con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI. En el mismo periodo del ex presidente Felipe Calderón, la tendencia de ocupación era al alza, pues de 2007 a 2010 hubo un aumento de 230 mil 400 empleos, al pasar de 2 millones 105 mil 300 a 2 millones 335 mil 700 puestos. El análisis de ocupación en el gobierno abarca las oficinas y dependencias del gobierno Federal, estatal y municipal, dedicadas principalmente a la administración pública. También incluye a los poderes legislativo y judicial. P.C. INEGI, empleo, Cuarto Informe de Gobierno, burocracia TPP sigue entre los objetivos de EU: Guajardo

VICTOR PIZ El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, indicó que el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP por sus siglas en inglés) se mantiene dentro de los objetivos del Presidente de EU Barack Obama. En entrevista con El Financiero- Bloomberg, aseguró que el mensaje transmitido por Michael Froman, jefe de negociaciones de la administración Obama, es que el acuerdo comercial sigue en la agenda, aún dentro del conflictivo debate político que existe actualmente en aquél país. Añadió que esperan que para finales de este año el TPP ya haya sido aprobado hasta por seis de los países miembros (Australia, Nueva Zelanda, Malasia, Singapur, Japón y Vietnam), además de Estados Unidos, quien aún podría aprobarlo en el periodo del 'lame duck' (un funcionario sin ningún poder). "El TPP conjunta 12 naciones de la zona Asia-Pacífico, incluyendo a los socios de América del Norte, México, Canadá y Estados Unidos y representa el 38 por ciento del Producto Interno Bruto global", señaló. Agregó que el lapso posterior a las elecciones del 8 de noviembre en EU abre una 'ventana de oportunidad' para la aprobación. El secretario expuso que el Foro de Alto Nivel sobre el TPP organizado el día de ayer por el Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi) sirvió para analizar el proceso de negociación y ratificación de este Acuerdo Transpacífico, así como las perspectivas que este tiene como la plataforma comercial más ambiciosa del siglo XXI. P.C. Estados Unidos, TPP, acuerdos comerciales La hipoteca inversa, una alternativa para complementar los ingresos de los adultos mayores

ENRIQUE MARGAIN PITMAN\* En México, el envejecimiento de nuestra población es una realidad. Actualmente, el porcentaje de las personas mayores de 60 años representa el 10.2% de la población total y, en 15 años, será del 15.2%1. En adición, existe una mayor esperanza de vida de la población. Lo anterior implica un desafío a los sistemas de pensiones, y la necesidad de que las personas o familias incrementen sus ahorros y/o realicen inversiones en sus años más productivos, que les permitan garantizar una fuente de recursos suficiente cuando decidan dejar de trabajar. Los ingresos recibidos de los esquemas pensionarios pueden ser insuficientes para cubrir los gastos familiares, además que muchas personas no participan en algún sistema de pensiones 2. En México, la tasa de propiedad de vivienda3 es de aproximadamente del 80%, y solo alrededor del 20% de los hogares tienen actualmente una hipoteca. Estos datos son positivos, debido a que significa que existe un inventario importante de bienes inmuebles libres de gravamen, los cuales pueden venderse, rentarse o aprovechar su valor para obtener un financiamiento o recursos. P.C. pensiones, hipoteca inversa, adultos mayores El turismo de cruceros regresa al Pacífico ante dólar y seguridad

EVERARDO MARTINEZ De enero a julio de 2016 arribaron 990 mil viajeros, 105 por ciento más que en igual lapso de hace 3 años. Los cruceros comenzaron su retorno a los destinos del Pacífico, luego de años difíciles para el turismo mundial y sobre todo, para México. Una mejor percepción de seguridad en el país respecto a lo que sucedía en 2012 o 2013 y mayores campañas para visitar México, han contribuido a que los destinos mejoren el flujo de los cruceristas. Además, la depreciación del peso frente al dólar estadounidense incentiva a los extranjeros a desembarcar, ya que les rinde más su dinero. El arribo de turistas por crucero en los destinos mexicanos con litorales del Océano Pacífico alcanzó los 990 mil visitantes entre enero y julio de 2016. 105 por ciento más que los registrados en el mismo periodo de hace tres años cuando ese tipo de viajeros comenzó su regreso a muelles nacionales, de acuerdo datos de la Dirección General de Puertos, dependiente de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). "Actualmente el turismo en el país va bien. México reapareció en el top 10 de los países con más llegadas de turistas internacionales", destacó el presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), Pablo Azcárraga. P.C. turismo Reforma dólar su máximo histórico Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (13 septiembre 2016).- El dólar estadounidense avanza frente al peso y se coloca en un nuevo máximo histórico. Al menudeo, el dólar se vende en 19.46 pesos y se adquiere en 18.71, valores 35 centavos más altos que el cierre de ayer, y un centavo mayor al máximo histórico de 19.45 registrado el 11 de febrero. En la misma dirección, el dólar de mayoreo aumenta su precio 29.13 centavos, un 1.52 por ciento más. En las operaciones interbancarias, la paridad de cambios es de 19.1233 pesos a la venta y de 19.1133 a la compra. En la renta variable, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) opera con una pérdida de 1.23 por ciento, a 46 mil 147.50 unidades, tras la ganancias registrada ayer de 0.56 por ciento. El principal referente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se mueve conforme a sus pares estadounidenses que registran pérdidas que rondan el punto porcentual. El mercado local es presionado a la baja principalmente por el sector de materiales y el de salud que descienden 0.97 y 0.73 por ciento cada uno. El Dow Jones y el Standard & Poor's caen 1.01 por ciento, en tanto que el Nasdag lo hace en 0.91 por ciento. Los mercados europeos registran pérdidas generalizadas. El Euro Stoxx cae 0.66 por ciento y otros índices como el IBEX 35 de España y el FTSE MIB de Italia ceden 0.99 y 1.04 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Piden a gobierno esfuerzo en finanzas Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (13 septiembre 2016).- El Gobierno federal debe aumentar sus esfuerzos para mejorar la perspectiva de las finanzas públicas y aunque el Paquete Económico para 2017 abona en este

sentido, todavía no es suficiente para lograrlo, indicó CIBanco en un reporte. La firma consideró que si el Paquete Económico logra convencer a las calificadoras como a los inversionistas extranieros de que se tiene control en las finanzas públicas independientemente de lo que acontezca en el exterior, esto podría traer un efecto favorable y duradero en la percepción de la economía mexicana. Sin embargo, señaló que las primeras declaraciones de funcionarios de las agencias calificadoras parecen distar de este objetivo. CIBanco destacó que Standard & Poor's (S&P) consideró el paquete económico "filosóficamente similar en orientación a lo visto en años anteriores, no hay nada sorprendente. Está en línea con la tradición de Hacienda". Ante ello, es probable que en los próximos meses o trimestres pierda vigor el consumo y en general el mercado interno mexicano, indicó la correduría. P.C. Paquete Económico, finanzas públicas Someten a consulta Must Carry-Must Offer Por Alejandro González Cd. de México México (13 septiembre 2016).- El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) someterá a consulta pública los lineamientos de Must Carry y Must Offer para que los concesionarios de TV restringida coloquen en estricto orden numérico las señales radiodifundidas de acuerdo a los canales virtuales asignados. "El objetivo de realizar esta consulta obedece a la necesidad de modificar el tercer párrafo del artículo 11 de los lineamientos de Canales Virtuales, a efecto de dar claridad en la forma en la que los concesionarios de televisión restringida deberán agrupar y colocar las señales radiodifundidas en el estricto orden numérico de los canales virtuales asignados a los concesionarios de televisión radiodifundida", explicó el IFT. Hay que recordar que Must Offer se refiere a la obligación que tienen las televisoras de señal abierta de poner a disposición de las televisoras de paga sus señales para que sean difundidas. En cambio, el Must Carry refiere la obligación de los sistemas de televisión de paga de colocar las señales de TV abierta. El IFT también acordó otorgar títulos de concesión para bandas de frecuencias del espectro radioeléctrico, así como su respectivo título de concesión de única, todas de uso público, a distintas empresas del sector ferroviario en el País, que servirán para operación y seguridad del transporte. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. IFT, telecomunicaciones Bajan reservas en 35 mdd Por Notimex (Otra) México (13 septiembre 2016).- Las reservas internacionales bajaron en 35 millones de dólares al cierre de la semana terminada el 9 de septiembre y se colocaron en 176 mil 302 millones, informó el Banco de México (Banxico). En un comunicado, Banxico indicó que la caída fue resultado del cambio en la valuación de sus activos internacionales. En lo que va del año, las reservas muestran una reducción de 433 millones de dólares, respecto al nivel mostrado en diciembre pasado. La semana pasada, Banxico efectuó operaciones de mercado abierto con instituciones bancarias para compensar una expansión neta de la liquidez por mil 812 millones de pesos. Ello, como resultado de una contracción debido al depósito de recursos en la cuenta de la Tesorería de la Federación y otras operaciones por 2 mil 939 millones de pesos y por una expansión por 4 mil 751 millones debido a la menor demanda por billetes y monedas por parte del público. La base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banco de México) disminuyó 4 mil 751 millones de pesos, con lo que alcanzó un saldo de un billón 244 mil 813 millones, cifra que implica una variación anual de 16.3 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, reservas Cae productividad 0.86% en trimestre internacionales

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (13 septiembre 2016).- Tras dos trimestres con ligeros aumentos, de abril a junio de este año, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE), basado en horas trabajadas, descendió 0.86 por ciento respecto al lapso que abarcó de enero a marzo, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Inegi. Se trata del declive más elevado desde los primeros tres meses de 2015, cuando se contrajo 1.37 por ciento. La variación en contra en la productividad laboral de la economía se debió a las reducciones en los tres principales rubros en que la divide el instituto, un resultado que no se hacía presente desde el primer trimestre del año anterior. El Índice Global de Productividad Laboral de la Economía de las actividades terciarias con base en las horas trabajadas cayó 1.28 por ciento en el segundo trimestre de este año, un monto que sólo es más chico que la variación negativa de 3.69 por ciento de los primeros tres meses de 2009. P.C. INEGI, IGPLE, productividad Anticipan sombrío panorama para crudo Por Reuters París Francia (13 septiembre 2016).- El mercado petrolero global registrará un superávit el próximo año, ya que un abrupto deterioro de la demanda coincide con un aumento de los suministros, lo que llevaría a los inventarios mundiales de crudo a otro nivel récord y alteraría las expectativas de las principales agencias de energía. La Agencia

ya que un abrupto deterioro de la demanda coincide con un aumento de los suministros, lo que llevaría a los inventarios mundiales de crudo a otro nivel récord y alteraría las expectativas de las principales agencias de energía. La Agencia Internacional de Energía (AIE) proyectó hoy que el suministro mundial de crudo superaría a la demanda bien entrado el próximo año, lo que alteraría las estimaciones que hizo hace apenas un mes de que el mercado no registraría un excedente en la segunda mitad de este año. De manera similar, un reporte mensual de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) mostró ayer que los mayores productores mundiales esperan que sus rivales fuera del grupo produzcan a un ritmo mucho mayor, lo que sugiere que podría registrarse un fuerte superávit en 2017. P.C. AIE, petróleo, producción, sector energético Producción industrial y ventas minoristas apuntas estabilización de El Economista economía china AFP La producción industrial en China se aceleró más lo esperado en agosto, al igual que las ventas al por menor, según estadísticas publicadas este martes, dos indicadores que confirman la precaria estabilización de la segunda economía mundial. P.C. China, sector industrial, producción, economía mundial Deuda del país será del 53% del PIB al cierre del sexenio ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de que el gobierno federal asegura que, a partir del 2017, la deuda del país empezará a reducirse como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB), para el Centro de Investigación Económica Presupuestaria (CIEP) los compromisos que hoy se tienen como el pago de pensiones, servicio de la deuda y las participaciones federales harán que al cierre del sexenio en 2018, la deuda represente 53% del PIB. P.C. finanzas públicas, deuda Venezuela relaja normas cambiarias para exportadores privados REUTERS Venezuela relajó desde el martes parte de sus normas cambiarias para los exportadores privados, permitiéndoles descontar del porcentaje de divisas que debe vender obligatoriamente al Estado el monto que destine a la compra de materias primas, con el fin de reactivar sus alicaídas operaciones. En el marco del control de cambios vigente desde el 2003, todos los exportadores del país sudamericano deben vender al Banco Central de Venezuela (BCV) 40% de las divisas que reciben, al tipo de cambio oficial flotante. P.C. Venezuela, economía mundial Sube por primera vez desde la recesión el ingreso medio en EU AFP Por primera vez desde el inicio de la crisis financiera hace ocho años, en el

2015 aumentó el ingreso medio de los hogares estadounidenses, anunció el martes la Oficina del Censo, el organismo que elabora las estadísticas en el país. El ingreso medio se incrementó 5.2% en términos reales, es decir teniendo en cuenta la inflación, entre el 2014 y 2015, mientras que la tasa de pobreza se redujo 1.2 puntos porcentuales. P.C. Estados Unidos, ingresos, hogares, economía mundial El mayor impacto será en subsidios LILIA GONZÁLEZ La reducción en recursos de 35% para el 2017 al sector economía, como parte de la propuesta de recorte presupuestal, "tendrá un impacto significativo" en subsidios, afirmó el titular de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo. "Sin duda, el ajuste presupuestal tiene implicaciones en la parte de lo que son recursos para subsidios y en la Secretaría de Economía tendrá impacto en el Fondo Nacional del Emprendedor, así como en el Programa para el Desarrollo de la Industria del Software. Trataremos de que esos ajustes tengan el menor impacto posible, pero sí habrá un ajuste presupuestal", expresó en entrevista posterior a su participación en el Foro Expansión. P.C. SHPC, PPEF, presupuesto, finanzas públicas La Jornada Ya no hay espacio para un mayor recorte: Meade Israel Rodríguez | lunes, 12 sep 2016 10:33 Ciudad de México. El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña, defendió la propuesta del Proyecto de Presupuesto para 2017 y dijo que envía una señal de certidumbre. Mencionó que no hay espacio para un mayor recorte presupuestal, como algunas voces reclaman. El funcionario aseguró que pese a que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) deberá enfrentar una reducción de más de 8 por ciento en términos reales en su presupuesto del año que entra, utilizará las bondades de la transformación digital. Al inaugurar el Foro Expansión 2016, México 4.0, Economía digital, anunció que en los próximos días el SAT iniciará las auditorías electrónicas. P.C. SHCP. Provecto de Presupuesto para 2017 Brasil anuncia plan privatizador para 2017 Reuters I martes, 13 sep 2016 11:12 Brasilia. El gobierno de Brasil anunció este martes un plan para privatizar compañías y licitar las operaciones de aeropuertos, autopistas y redes ferroviarias, entre otros proyectos, en un intento por atraer inversiones y apuntalar la recuperación económica. Brasil planea vender licencias operativas para los aeropuertos de las ciudades de Porto Alegre, Salvador, Florianópolis y Fortaleza en el primer trimestre de 2017. También prevé ofrecer los derechos de operaciones de carreteras federales en las regiones del centro-oeste y sur del país más adelante el año que viene. P.C. Brasil, privatización, economía mundial Es necesario regular el comercio electrónico: Unctad Susana González | martes, 13 sep 2016 10:37 Ciudad de México. La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad, por sus siglas en inglés) alertó que el comercio electrónico ha generado "nuevos y perturbadores modelos de negocios", cuyas responsabilidades con los consumidores no siempre quedan claras. El comercio electrónico " ha afectado dramáticamente las relaciones de consumo" en diversos sectores como el turismo, los servicios públicos y los servicios financieros y aunque abre nuevos mercados y proporciona más opciones, se requiere un nuevo marco de protección para los consumidores, tanto a nivel nacional como internacional, señaló el organismo. La Unctad fue designada como centro de coordinación mundial para la protección del consumidor por parte de sus países miembros y a su interior fue creado un Grupo Intergubernamental de Expertos Sobre la Protección y la Política de los Consumidores que el próximo mes llevará a cabo su primera reunión. P.C. Unctad, Comercio electrónico Dólar repunta hasta \$19.38 en bancos la Redacción y Notimex | martes, 13 sep 2016 08:37 Ciudad de México. Bancos de la Ciudad de México venden el dólar libre hasta en 19.38 pesos, cuatro centavos más respecto al cierre de la jornada previa, y lo compran en un mínimo de 18.61 pesos. El euro retrocede 29 centavos frente a la moneda mexicana en comparación con el término de la sesión de ayer, al ofrecerse en un precio máximo de 21.72 pesos, en tanto que la libra esterlina y el yen abren en una mayor cotización de 25.59 y 0.206 pesos, en cada caso. De acuerdo con Banco Base, la moneda mexicana inicia la sesión con una apreciación, ante una caída en el precio de las principales mezclas de petróleo, debido a que la producción del crudo continúa incrementándose, mientras que la demanda mundial se ha desacelerado. P.C. tipo de cambio Crisis en la industria textil afecta a comunidades enteras Patricia Muñoz Ríos | martes, 13 sep 2016 07:55 Ciudad de México. Las industrias textil y de la confección en México pertenecen a los sectores que más empleos han perdido en la pasada década. Asimismo, la rama se ha reducido y se desdibuja, por lo cual está arrasando comunidades enteras que se dedicaban a trabajar para grandes cadenas internacionales, y en las empresas que quedan hay condiciones precarias, abusos laborales y acoso contra las trabajadoras, según información del Colectivo Obreras Insumisas de Puebla. Muchas empresas del sector despidieron empleados sin pagarles lo que les correspondía, lo cual fue permitido por sindicatos como el Industrial de Trabajadores y Empleados en General de la Confección de Ropa, Fabricación, Venta y Distribución, Maquilas y Conexos Manuel Rivera Anaya. P.C. industria textil y de la confección, empleo, crisis El País La Reserva Federal agita al mercado con su doble lenguaje SANDRO POZZI Wall Street se muestra muy sensible ante cualquier comentario que hacen los miembros de Reserva Federal, que se reúnen el 20 y el 21 de septiembre en medio de un intenso debate sobre el curso que debe seguir la política monetaria. Dennis Lockhart, presidente de la Fed de Atlanta, ha evitado pronunciarse sobre lo que espera sucederá. Eso, no quita, añadió, que haya " una discusión seria" sobre si se justifica el alza de tipos y el cambio de política monetaria que se inició con la crisis financiera en 2008. Considera que la economía está cerca de los objetivos. " No parece que haya gran urgencia para actuar en este momento", añadió desde la Fed de Minneapolis, Neel Kashkari. Sus palabras, justo antes de que arranque el periodo de silencio que se aplica a los miembros de la Fed, contribuyeron a calmar los ánimos en el parqué. Aunque coindice en asegurar que que la economía está encarrilada para crecer con moderación, señala que le gustaría ver más avances del lado de la inflación. El alza de precios está estancada en el 1,6% anual tras descontar la energía y los alimentos. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, sistema financiero, economía mundial